

François Héritier, Président SSMG

La SSMG nourrit de grands espoirs pour le congrès Wonca 2009 à Bâle

SSMG
SGAM

Il y a l'espoir des partages, des rencontres, de nouvelles connaissances, comme pour tout congrès SSMG. Seulement à Bâle en septembre prochain, ce sera pour la première fois en Suisse avec nos collègues de toute l'Europe, voire plus loin. La promesse d'un beau voyage mental, social, humain. La jubilation d'échanges fructueux dans un large métissage joyeux et coloré. On se sent plus fort ensemble et le partage de nos problèmes les relativise, surtout en regard des difficultés bien plus grandes que doivent affronter nos collègues d'outre-Suisse.

Il y a l'attente de conférences de qualité, la certitude d'un programme très varié couvrant de très larges domaines de la médecine, reflétant l'incertitude et la complexité de notre profession,

thèmes choisis pour ce congrès. Tout cela, dans un choix de langues qui devrait permettre au plus grand nombre d'y trouver son compte.

Et puis, il y a l'espoir confiant d'une étape importante pour la médecine de famille suisse avec la fondation de l'association «Médecins de famille Suisse» lors de notre Assemblée générale annuelle. Un ère nouvelle pour la défense de nos intérêts, avec une structure unique pour parler d'une seule voix et promouvoir avec passion et engagement cette médecine que nous aimons tant.

Les espoirs font vivre? Ils nous motivent et vous invitent à réserver sans attendre les dates du 16 au 19 septembre 2009. Il va se passer quelque chose à Bâle à ce moment-là. Voulez-vous y assister?

Ulrich Bürgi, Président SSMI

La SSMI souhaite un plein succès au congrès Wonca 2009



Wonca. Cet acronyme dissimule une dénomination bien compliquée: *World Organisation of National Colleges, Academies and Academic Associations of General Practitioners / Family Physicians*. Les espoirs placés par la SSMI dans le congrès Wonca, qui aura lieu à Bâle du 16 au 19 septembre 2009, s'expriment en termes bien plus simples: nous espérons que cette rencontre internationale suscitera l'enthousiasme de tous les médecins de famille participants, et qu'ils pourront y compléter leur formation continue et nouer des contacts avec leurs collègues d'ici et d'ailleurs.

La Wonca défend les intérêts des médecins de famille sur le plan international. En Suisse, une grande partie des médecins de famille sont des internistes. Parmi les principaux thèmes traités lors du congrès Wonca, il en est un qui pourrait sans autre faire office de leitmotiv pour la médecine interne: «*The Fascination of Complexity - Dealing with Individuals in a Field of Uncertainty*». Ne considérons-nous pas, nous internistes, que nous sommes – à l'hôpital comme au cabinet médical – les «spécialistes» de la prise en charge des patients complexes? Voilà qui montre une fois de plus à quel point la médecine interne, la médecine générale et la médecine de famille sont étroitement entrelacées.

Sur le plan national, ce sont la pénurie et le vieillissement de la population des médecins de famille qui font l'objet de préoccupations. Dans ce contexte, la SSMI espère qu'une manifestation de l'ampleur du congrès Wonca 2009 saura attirer et motiver nos jeunes collègues, hommes et femmes, afin qu'ils envisagent les possibilités offertes par une carrière de médecin de famille. Par la mise sur pied du «Vasco da Gama Movement», la Wonca Europe montre bien qu'elle favorise activement la relève en médecine de famille.

Vasco da Gama fut le premier européen à rallier l'Inde en contournant l'Afrique par la voie des mers, en 1497/98. Souhaitons donc que l'écho positif du congrès Wonca 2009 insufflera à tous les acteurs de la médecine de base – qu'ils soient internistes, généralistes ou pédiatres – l'énergie nécessaire pour braver les tempêtes actuelles et pour diriger leur cap vers d'autres rives, d'où ils pourront poursuivre leur activité médicale dans les soins de base de façon satisfaisante.